El plan de la Unión Campesina no es sólo un plan de lucha para el peón; es un plan general de producción que proteje también al pequeño finquero

dijo MANUEL MORA EN LA ASAMBLEA DE BARBA



Asistieron delegados de los siguientes lugares: Cartago, Tres Rios, Curridabat, Moravia, Tibas, Guadalupe, Coronado, Desamparados, Cantón Central de Heredia, San Pablo, Distrito Mercedes, San Lorenzo, Santa Bárbara, San Rafael, Santo Domingo, Barba, San Miguel, Santa Rosa, Vara Blanca, Alajuela, Rio Segundo, Canoas, Grecia, Concepción (San Ramón, un telegrama).

Hemos inlicado esta nota con la lista que contiene los nombres de los lugares que se hicieron representar en la gran asamblea del domingo, porque esa lista, más que cualquier frase literaria, representa el esfuerzo organizado de los dirigentes de la Unión Campesina que durante un año han trabajado intensamente en extender este movimiento a todos los pueblos de la Meseta Central.

Auténticos campesinos verdade ros trabajadores de la tierra, se reunieron el domingo pasado para revisar el trabajo hecho en un afio y para ver las posibilidades del trabajo futuro. El solo hecho de haber podido mantener durante un año esa organización, rormando comités en muchos pueblos vecinos, nos demuestra la ca pacidad y la necesidad de que los trabajadores del campo pueden unirse para luchar por mejorar las condiciones de vida y de su trabajo. No es cierto que los cam pesinos nuestros sean perezosos, no es cierto que sean tontos, no es cierto que viven contentos en sus ranchos miserables, no es cierto que sean incapaces de organizarse; esas son burdas mentiras de los politiqueros a quienes no con viene que los campesinos piensen y se instruyan y se organicen pa ra luchar por el mejoramiento de sus condiciones de vida,

El presidente de la Unión Campesina, e. Arguedas inició la reunión leyendo un detallado informe de las labores realizadas por la organización durante su primer año de lucha. El informe es todo un trabajo de revisión que demuestra brillantemente el sentido de responsabilidad que saben tener los trabajadores cuando se les sabe orientar en sus luchas,

"Bajo la consigna general de Tierras, Créditos y caminos, iniciamos nuestro trabajo de organización de los campesinos costarricenses. Con un plan de trabajo financiado por rifas hechas entre nosotros mismos, nos dimos a la tarea de despertar la conciencia de los trabajadores de la tierra, quienes han respondido admirable mente, porque vieron en nuestro plan formas prácticas de resolver los múltiples problemas de los trabajadores rurales. A la par del trabajo de organización de los Comités y del Consejo Nacional, organizamos una magnifica expedición a Vara Blanca para tratar de estudiar en el campo mismo. las posibilidades de que los campesinos pudiéramos hacer denuncios en la provincia de Heredia. Pudimos constatar que extensas regiones están acaparadas por ricos terratenientes que no las cultivan. Tierras fértiles sin producir nada, mientras en nuestros ho gares el hambre nos amenaza dia l riamente. Esta situación no nos desilucionó, sino que sirvió para formular un plan de demandas al Gobierno, que tratan de ayudar a los jornaleros y a los pequeños fin queros. Por medio de nuestra organización campesina también he mos tenido oportunidad de conocer la Ley de accidentes de trabajo que no nos protege a nosotros, por lo cual pedimos por medio del diputado Mora, que al darse la nueva Ley de Seguro Social, se incluyera a los trabajadores del campo,

Además, por medio de nuestra organización logramos una reforma a la Ley de Baldios, en el sen tido de que sea el Gobierno el que pague los honorarios a los ingenieros cuando tengamos los campesinos que hacer denuncios, Esta medida nos favorece mucho a nos otros los trabajadores pobres que nos cuesta mucho pagar los servicios de los ingenieros

Apenas hemos iniciado nuestra lucha, pero después de un año de trabajo, sentimos más fuerzas pa ra trabajar porque hemos visto como responden los campesinos descosos de conseguir tierras y créditos para hacer producir más a la tierra que debe darle su sustento y el de sus hijos,

Continuaremos organizándonos y seguiremos luchando hasta con seguir que el señor Presidente y el Congreso dicten leyes agrarias que protejan de verdad al campesino costarricense."

Rafael Loria, inteligente campesino de San Rafael de Cartago, pronunció un vibrante discurso,

discurso de un campesino que siente la responsabilidad de luchar para cambiar la scondiciones de vida de los trabajadores del

Victor Cordero, en representación de los obreros organizados, saludó a los campesinos allI reunidos y manifestó la necesidad de

Apenas hemos iniciado nuestra lucha, pero después de un año de trabajo, sentimos más fuerzas para luchar, porque hemos visto como responden los campesinos deseosos de conseguir tierras y créditos

dijo JOSE ARGUEDAS, PRESIDENTE DE LA U. C. T. C.

que tanto los trabajadores del campo como los de la ciudad, intensifiquen su trabajo de organización hasta llegar a constituir una poderosa fuerza capaz de im ponerse para conseguir leyes que protejan por igual al campesino como al obrero,

Finalmente el c. Mora, en repre

sentación del Partido Comunista, habló para analizar los problemas que tiene el trabajador de la tierra tanto el jornalero como el pequeño finquero, problemas que están debidamente estudiados en la plataforma de lucha de la Unión Campesina,

Estos conceptos deben quedar

claros en la conciencia de los cam pesinos y de los obreros, para que no se diga luego que estamos ha ciendo demagogia, presentando sentimentalmente la situación de los agricultores de Costa Rica,

Dijo el c. Mora:

"El plan de la Unión Carapesina no es bólo un plan de lucha para el peón, es fundamentalmente un plan de organización de nuestra producción que protege también al pequeño finquero.

"Nosotros defendemos los intereses de los jornaleros, pero también defendemos los intereses de los pequeños agricultores.

"De los campesinos y de los obreros organizados depende la transformación de la política de Costa Rica.

"Hoy, primer aniversario de la Unión Campesina, les digo a ustedes; si dentro de un año está firme y ampliada esta organización, dentro de un año tendremos el mejor ejército para luchar con tra el hambre y la miseria del pueblo de Costa Rica."

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 457

nuestro periódico don Joaquín

Martínez, ciudadano de Cuba

que ha vivido en nuestro país

cerca de treinticinco años. En

los últimos años se ha dedica-

do a la fotografía y con su

cámara al hombro ha recorri-

do el territorio nacional de un

extremo al otro. Se trata de

un trabajador honorable y de

un hombre generoso como po-

cos. Le conocemos muchos

gestos que en nuestra concien

cia valorizan grandemente su

personalidad moral. Por eso

recibimos con agrado su visi-

ta y por eso hemos querido

complacerlo recogiendo en las

columnas de nuestro periódico

una denuncia gravisima que

tiene interés en hacer. Recons

truimos a continuación sus pa

"Me voy del país-comenzó

diciéndonos. Ya tengo mis pa sajes comprados y el equipaje

listo. Iré primeramente a Cu-

ba, mi patria, y luego seguiré

para México. Pero no quiero

dejar el país sin denunciar un

hecho que me tiene indigna-

do. Se trata de un procedi-

miento sumamente irregular

del Agente de Policía de Gol-

fito, señor Aureo Morales. Co

mo ustedes saben, yo soy fo-

tógrafo. En calidad de tal ce-

lebré una entrevista, hace más

o menos un mes con un em-

pleado de la Secretaría de Go-

bernación a quien llaman Ri-

verita. El suegro de este Ri-

verita fué quien concertó esa

conversación. Riverita me pre

guntó que si yo estaría dis-

puesto a trasladarme a la zo-

na del Pacífico a hacer foto-

grafías de extranieros por

cuenta de las autoridades. Le

dije que sí. Me dijo que me

garantizaba un minimum de

3500 personas. Pero que que-

ría saber qué precio cobraría yo por cada una. Hice mis

cálculos y le respondí, que si se trataba de trabajar sin inte

rrupción, le cobraría tres colones veinte por cada uno.

Aceptó y yo parti para Gol-

fito. Allá me entendí con el

Agente de Policía Aureo Mo-

rales quien se dedicó a enviar me extranjeros para que yo

los fotografiara. Pero enton-

ces me di cuenta de que el se-

nor Morales estaba haciendo

víctimas a aquellas pobres gen

tes de una verdadera estafa,

Veintiún colones y medio le

exigía a cada infeliz por un

trabajo que yo estaba hacien-

do por tres colones. Es evi-

labras:

SAN JOSE, C. R.-SABADO 29 DE NOVIEMBRE DE 1941

Edición No 467

Acuso al Coronel Aureo Morales,

Agente de Policía en Golfito, de haber querido utilizarme para un negocio inmoral en perjuicio de muchos infelices extranjeros

Visitó ayer la redacción de dice DON JOAQUIN MARTINEZ en el presente reportaje Presidente me ofreció interve

Don JOAQUIN MARTINEZ

bolsaba el señor Morales o posiblemente lo compartía con algunas otras personas: Me dolía el corazón ante el cuadro de aquellos infelices extranjeros que difícilmente ga naban para comer jugándose la vida entre los bananales y que sin embargo se veían obli gados a entregar al señor Morales una suma que mejor se la hubieran bebido en leche. Hice 1664 fotografia. Y suspendí mi trabajo porque no quise seguir prestándome para la estafa. Vine a San José. Conseguí una audiencia con el señor Presidente de la República. Le denuncié lo ocurrido. Puse documentos en sus manos. Le ofreci hasta trabajar gratis en la zona del Pacífico a cambio de que diera protección a aquellas víctimas de la rapacidad de autoridades inescrupulosas. El señor nir en el asunto y arreglarlo. Pero hasta el momento no tengo noticias de que haya he cho mayor cosa. Esto me due le profundamente y si el señor Calderón Guardia supiera el daño que le hacen he--Pasa a la pág 4º

LA SOLEMNE CLAUSURA DEL CRESO DE LA C. T. A. L.

El c. Rodolfo Guzmán colaboró con brillantez al pronunciar uno de los tres mejores discursos.-El c. Ferreto fué nombrado en la Comisión para visitar a la esposa y a la hijita del gran líder Luis Carlos Prestes.

Ya casi en prensa nuestro periódico, hemos recibido por la vía aérea noticias de México que vamos a sintetizar El Congreso de la CTAL nombró una comisión pa ra que visitara a la esposa y a la

| hija de Luis Carlos Prestes. En esa comisión fué nombrado nuestro camarada Ferreto. El Congreso se clausuró con un gran mi

(Pasa a la pág. 4)

ENLUTAMOS NUESTRAS COLUMNAS

Las fuerzas progresivas de nuestro continente han perdido un gran valor humano: el Presidente Aguirre Cerda de Chile, A la cabeza del Frente Popular chileno. Aguirre Cerda supo conducirse con lealtad para su pue blo y con lealtad para sus compromisos político-socia. les. Por eso el pueblo chileno tiene que lamentar su desaparición y con el pueblo chileno los puebos todos de América, "Trabajo" no vacila en enlutar sus columnas en esta oportunidad.



Presidente AGUIRRE CERDA

para elegir los munícipes y diputados que ocuparán puestos en la papeleta del BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS SABADO 29 de Noviembre a las 7 de la noche, en el Salón del Partido Comunista. Presidirá la reunión el c. Manuel Mora.

Gran Convención Electoral

en la ciudad de Heredia

GRAN CONVENCION ELECTORAL EN GUADALUPE

para elegir los munícipes que ocuparán puestos en la papeleta del

BLOQUE DE OBREROS y CAMPESINOS DOMINGO 30 de Noviembre, a las 2 de la tarde. en el Salón "Herminio Alfaro". Presidirá la reunión el c. Manuel Mora.

LUNES 1º DE NOVIEMBRE GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA

Hablarán: CARLOS LUIS SAENZ MANUEL MORA

José María Zúñiga nuestro candidato a diputado por Puntarenas; Marcos Zúñiga, candidato a munícipe

Así se pronunció la asamblea por unanimidad en la Convención que tuvo lugar el lunes último bajo la Presidencia del compañero Manuel Mora.

El lunes en la noche tuvo lugar en Puntarenas nuestra convención electoral Bajo la presidencia de nuestro Secretario General, compañero Manuel Mora, los militan tes de nuestro Partido discutieron nombres y posibilidades. Después de un interesante debate acordaren, por unanimidad, designar a JOSE MARIA ZUNIGA nuestro

renas, El c. Zúñiga luchó, alegan do razones de edad, porque no se ie mantuviera en ese puesto. Pero la asamblea, con gran entusiasmo se negó a modificar su veredicto. Esto quiere decir, que el pueblo de Puntarenas tendra ahora la oportunidad de llevar al Congreso a uno de los hombres más honorables y más capacitados dente que velosaldo es en 180 em de animate palde bitano por Maisma de Cique valve producia se provincia.

En cuanto al problema municipal todavia no hay una resolución definitiva. La asamblea, también por unanimidad designo a don Marcos Zúñiga para que encabece la papeleta o para que se considere como integrante de la misma en caso de que sea posible llegar a una alianza con otras agrupaciones.